



Vers le paiement des services écosystémiques ?

Anne STENGER, INRA

Laboratoire d'Économie Forestière - Centre de Nancy
14, rue Girardet F-54042 NANCY

Tel.: 03 83 39 68 63, Mél: anne.stenger@nancy-engref.inra.fr



Si en théorie, le paiement des services environnementaux n'est pas nouveau, la mise en pratique de ce concept pose des questions très concrètes aux décideurs publics et renvoie de fait au cadre théorique bon nombre d'interrogations relatives à l'efficacité et à l'équité de ces approches. En particulier, l'hétérogénéité des offreurs potentiels de services environnementaux impose de différencier les paiements sur un espace donné en intégrant davantage les outils de l'analyse spatiale dans l'approche économique. Les forêts sont apparues clairement comme un domaine privilégié d'application des PSE, principalement en Amérique Latine et essentiellement en raison d'un taux de déforestation important et des enjeux en termes de développement local. Cet article se propose de prendre appui sur l'application des PSE pour juger des difficultés et des limites mais aussi des solutions émergentes.

